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最近 Delta 變種讓醫院的床位又緊張起來了，我們

應該做的，應該已經做了，不用在這裏多說了。

其實就算沒有這疫情，我們每天也要面對新挑戰

和問題，我們不單要求神賜智慧去把問題處理好

(不是所有問題也可以解決的，讓你回復以前一

樣，正如有一些病和狀態只能被處理，不能完全

消失的，這是人生的常規，需要學習正面接受)，

不過處理問題也需要時間，讓自己用心去了解問

題的所在，省察自己的行為和思想，也要自己下

決心去處理問題，不要做一隻縮頭烏龜，掩耳盜

鈴，只是去逃避。既然神讓挑戰和問題在你身上

出現，就要與神一同去處理事情，藉著處理，更

深認識神和神在你身上的作為。其實每一次的反

思，就是每一次靈命更新的機會，我們不要錯過

靈命更新，進深的認識神和事奉神的好機會。全

心依靠神，神就賜你平安的心去面對一切。 

 

 隨著年紀增長，朋友的「數量」是否應該與年齡

成正比呢？為何年輕時可以有很多朋友，年紀越大就

越覺得除了配偶外，就根本沒有一個可以談得來的朋

友。更悲哀的就是當配偶離世，自己就很孤單。 

年輕時對別人的缺失沒有那麼介懷，但年紀大了，就

越懂為自己去「挑選」朋友? 我們年輕時的「包容」

和「豁達」又跑了到那裡去呢？ 是否因為人變得世

故，就懂得計算，要大家「啱key」才能成要朋友呢？ 

這是一個有趣的問題，也是實際的問題。基督徒與不

信的人在社交生活上應該有分別嗎? 讓我們今天一同

去思考這問題吧！ 

 大部分的基督徒信主越久，就越少有未信主的朋

友，主要是因為我們的社交圈子中心漸漸地轉移到教

會當中，我們這一群「分別為聖」的信徒就很自然地

 
 


